

介護体験を



聞く会



ホームページ
<http://www.yanagida-kaigo.ac.jp/>

第203回介護 体験を聞く会

平成31年1月26日
（土）三々五々館で開催

議題①在宅介護になつて環境変化が与える影響について考えます。

②グループホーム運営推進会議

③デイサービス・デイケア・グループホーム家族相談会

④新年の介護体験を聞く会の方向を検討します。

* 参加者職員・院長・柳
田ケアマネ・柏倉・杉山
板井・周藤・高橋(み)
田淵・飯田
家族・藤田様・野々目様
森下様

Eさん、昭和12年4月21日生まれ、81歳、出身地・山梨県、趣味・編み物、性格・心配症・神経質・人に慣れるまで時間がかかる
山梨県出身、味の素社宅調理と売店のお仕事をさ

①事例検討 検討の目的..家庭での環境が変わり、地域との関わりが減り、怪我を機に悪化してしまった認知症知らない人が来たり、環境が変わると不安になる事があり、環境に慣れるまで時間がかかる事が、普段は明るい方ですが、物をどこに置いたか忘れてしまい、家を出る時に慌てる事があります。デイサービスを利用してからのご本人様の変化や様子を地域と連携したケアを考えて行きたいと思います。

*自宅での様子
2世帯住宅で1階にご本
人様が過ごされています
2階には次男様が住まれ
る。毎日、自炊や洗濯を
して買い物にもご自身で
しています。重い物、米
等は次男様が購入、家の
中ではテレビを観て笑つ
たりしている事はあります
が、ベッドに横になり
寝てしまう事もあるよう
です。また最近、食事が
あまり摂れていない事を
心配して、カロリーのあ
るゼリーや飲み物を「1
日1個食べて」と次男様
がお伝えしているのです
が、2個食べてしまう事
があつたりするようです
く認知症の進行したと思

われた時>認知症の進行は緩やかに少しづつだったのですが次男様の奥様が亡くなつた事や地域の方との関わりが少なくなつた事、一番はご自身の入院が大きくなり、認知症の進行が進んでしまいました。家で話す相手が居なくなつてしまい、地域で好きだった踊りの機会が減つてしまつた事で家に居る事が多くなり、家族以外の方と会話をする事はほとんど少なくなりました。その後に「物が取られてしまった」や「鍵をなくしてしまった」という事が多くなり、ほとんど毎日のように次男様に20～30回の電話をするようになりました。

*ディサービスでの様子
送迎…送迎の前に電話連絡を行い、準備をして待機して頂いています。時間通りに準備されて、スマーズに車に乗車して出られる事もあります。しかし、「鍵が見当たらぬいの」と言われ、探している事があり、中々、車に乗る事が出来ない時もあります。
朝の会…来室されると、皆様とお話しや脳トレをしたり、歌つたりとても楽しそうに過ごされています。体を動かす事も嫌がらず、元気に体操をされたり、笑顔も多く見られます。他の方と話される事や何かと一緒にする事が好きで、話し出すと時間を忘れて話されています。
排泄…自分のペースで行かれますが、声掛け等の際にも「さつき出たけど、行つておこうかしら」と心配して行かれる事もあります。
食事…「美味しい」と言われ、ほとんど完食されていますが、おかげを少量残す事があります。食事中は周りの方々と会話をしながら、楽しそうに召

し上がっています。午後のプログラム…どのプログラムにも笑顔で参加されて、周りの方と楽しまれています。特に作り組まれて熱心に取り組んでいます。

*デイサービスに来てから利用の変化

「デイサービスに来ると楽しいで、1日があつという間なのよ。家に居る」とテレビを観たりするくらいで1日が長く感じるのは」と言われています。

楽しい来室が出来るようになつて、他の方と話す機会も多くあり、会話がとても多くなっています。



品作りでは熱心に取り組んでいます。いい物を作り集中されています。いい物を作ります。特に作り組まれて熱心に取り組んでいます。特に作り組み忘れてしまうほどに集中されています。ボランティア等の得点を出すると「すごいですね、ああ、こうして上手なのね」と言つて、他の利用者も参加しています。

*今後について

「デイサービスに来ると楽しいで、1日があつという間なのよ。家に居る」とテレビを観たりするくらいで1日が長く感じるのは」と言われています。

楽しい来室が出来るようになつて、他の方と話す機会が多くあり、会話がとても多くなっています。



子にも変化があり、以前よりも次男様に電話をする回数が減り、多くても7～8回位になつたとの事です。デイサービスで他の利用者様やスタッフとの会話により、話しこそがとれて、皆さんと過ごす事で時間も忘れていました。

②グループホームの今
12月・1月の状況、職員1名外出中、転倒入院、3月～勤務再開。ボランティアさん1名、家庭の事情でお休み。1月30日（水）外部評価準備しています。12月12日、南大師中学入浴後のドライヤー、食事の配膳行ってくれた。食

野々様（姉を介護）・娘がいるので助かっています。私が、娘の言う事は聞いてくれる。年金の事は忘れない。年金の月になると聞いてくる。自分自身ストレスを溜めるのはダメだと思った。年賀状を見て本人が「高津も殿町も良くやつてくれる」と言つている。

崩れてしまう。母と私の気持ちがかみ合わない事があつた。場所が変わると混乱してしまう。私のやり方と泊まりの方のやり方着脱動作等とまどつていて。デイケアに娘と行つて、家では見えないおばあちゃんを見る事が出来て良かった。杉山・・デイケアでご自分で過ごし方は出来てます。

④介護体験を聞く会の方話し合いに参加、経験さ

れた方に話を聞く事で——した。

また他の方は「その

掃除が大変なよ」と話していました。



今までまくと後の

ながら楽しい雰囲気の中、作品作りは進んでいます。子供達と豆まきをした話などを伺いました。

『来た』と感じました。こ

れからも皆様と一緒に楽しい作品を沢山作つて行きたいと思います。

デイサービス 吉田

平成31年 1月運営推進会議

参加者

介護体験を聞く会に参加した方全員

*グループホームからの報告

12月は南大師中、1

月は富士見中の学生の職場体験の受け入れをして頂きました。朝の会に一緒に参加。お

1月は、富士見中の学生の職場体験の受け入れをして頂きました。朝の会に一緒に参加。お

1月にはキディ保育園のクリスマス会に招待され利用者2名の方が参

1月には、仕事で建國記念日でまたはしまして。12日には仕事で寝てました。

3

メニエール体験 前後記。

記録、作成者 以上 板井

入れをしています。1月30日には年1回の外部評価があり準備をすめています。

た。自分は漢方で治療をしているので、これ幸いとメニエールの漢方治療を考えました。まず吐き気をとることを考えて半夏厚朴湯と茯苓飲を合方で飲み、その後食事がとれるようにして、今度は真

武湯を2、3日続けて回復しました。

たまたま2月の10日

に中華街に行き、むかし

桟橋診療所を見たかった大

事でお世話になつた大

事ですが、連休で観光客

が多く、駐車場も入れず、

山下埠頭の臨時駐車場に

どうにか止められた。空

腹の状態で神経をつか

うに歩けない。天井がまわり、地球が回つて

いるという感じです。自分

の観察では眼球が激

しく一方向に眼振をし

るという印象。さらに一度

嘔吐しました。しかし

まい、耳鳴り、吐き気

ほどの胃の中は何もま

いなかった。自分ながら漢

方薬はあります。あの発作のあり

かたはしばらく入院が必

要だつた。自分がら漢

方薬はあります。自分が

たいと思ひました。

もともと前に山形に行つたのは、回想法を高齢者

の問題ありません。

シヨートステイ1件受け

1月は1週間ずつ検査

入院されました。検査結果

は漢方薬の効果だと思います。

あの大作のありがたいと思ひ

ました。

もともと前に山形に行つたのは、回想法を高齢者

の問題ありません。

た。自分は漢方で治療をしているので、これ幸いとメニエールの漢方治療を考えました。まず吐き気をとることを考えて半夏厚朴湯と茯苓飲を合方でどちらかと総じて行つて、この2月は私が主に話題を聞きました。

この2月は、私は富士見中の学生の職場体験の受け入れをして頂きました。同じパーソナルトレーナーをかけてもらつたり、お

はそれぞれ違ひ、個性豊かで素敵な作品に仕上がつてありました。他にはない2月の出来上りが何よりも嬉しいです。

この2月は、私は富士見中の学生の職場体験

介護に取り入れる目的で北前船の寄港地である山形や新潟に昔のなごりを見に行くためでした。あちこちになごりとともに、その文化や風習や伝統がのこり、さらには現代社会の中で活かされ、生きていました。(柳田)

今年の目標

新年を迎え、半月があつた。という間に過ぎました。グループホームは変わらず皆さん元気に過ごされております。去年を思い返すと色々な出来事がありました。大変な事、嬉しい事等ありました。人とのお世話といふものは難しく感じた一年でした。

中々勉強になっています。利用者さんの中には入居されてまだ2ヶ月位の方もおり、日々柔軟に対応できるよう職員力を合わせ作っています。

板井一郎 旭町

「新人紹介」「
グループホームで働かせて頂いております高橋

川村
「新人紹介」「
グループホーム旭町

『獅子舞の舞』

3ヵ月間の研修を受け、実際に従事してみると、上の勉強とは大違いました。満足のいくサービスを提供していながら、アドバイスをもらいます。自分が職員の皆さんから指導され、アドバイスをもらいます。日々頑張つていきましたのでよろしくお願ひします。そして利用者の皆さんは、人生の大先輩です。皆さんが楽しく暮らして頂けます。お世話になり、義母は大変お世話になりました。グループホームの入居者さんは、人生の大先輩です。皆さんが楽しく暮らして頂けます。そして利用者の皆さんに向き合い、その人らしい生活を送れるお手手伝えをしたいと思っています。

グループホーム旭町
高橋 かおり

去る、1月8日藤崎保生まれの45歳、愛知県出身です。高校1年生の娘息子と小学校5年生の娘がおります。4年弱有料老人ホームで勤務していました。私が介護士になつたきっかけは義母への後悔と周りの方々への感謝、自分でも何かお役に立てることがあるかも知れないと思つたことでした。当時息子が小さい頃、近くに住む義母に認知症の重症なり要介護状態になりました。私は育児や別の仕事をしており、介護の知識もありませんでした。私は育児や別のお仕事をしており、介護の知識もありませんでした。

今年一年、皆様にとつて良い年であります様に。デイケア 三浦



節分の作品づくり

(*)獅子舞が人の頭を噛む事によつてその人につけた魔気を食べててくれる。魔除け。厄除け。疫病退治。神がつく(=)噛みつく。

ルバーカーをお使いの事。だが、この日、お一人は杖。もう一方(ひとかた)は何もご使用されずに歩行された。)とてても安定感があり見事な歩き振りだつた。

帰り道、「いいもの見せて貰つたわ。」「ほんとねえ。」と笑みがこぼれ歩きながらの会話は途切れることもなかつた。(お二人ともご自宅での外出時はシ